

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 106 (1980)
Heft: 33

Rubrik: Kürzestgeschichte : die Ursache

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Werden Sie Ghostwriter!

VERSUCHEN SIE'S EINMAL, HATTE DER MÄCHTIGE VERLEGER ZU IHNEN GESAGT, ES GEHÖRT EINFACH EIN BISSEN Mut DAZU. SIE KÖNNEN DAS ZEHN-, JA HUNDERTFACHE VERDIENEN. ALLERDINGS MÜSSEN SIE SICH STRIKT AN DIE WUNSCHBILDER MEINER Klienten HALTEN, ALS DA SIND GENERAL-DIREKTOREN, FILMSCHAUSPIELERINNEN, DAMEN, DIE ES BEISPIELSLICHE IN DER ERNÄHRUNGSBRANCHE ZU ETWAS GEbracht HABEN. SIE ALLE WOLLEN IHR Leben AUSBREITEN, ERZÄHLEN, ERZÄHLEN, MANCHMAL AUCH NUR PLAUDERN, ABER AUF EINE NETTE WEISE, VERSTEHN SIE, MEINE HERREN.

SIE SIND SCHRIFTSTELLER MIT GANZ MÄSSIGEN ERFOLGEN. SIE BEKLAGEN SICH, DASS DIE HONORARE NICHT DICHER WERDEN, SIE HALTEN AN IDEALEN FEST, DIE HEUTE IHREN MARKTWERT VERLOREN HABEN. MIT ETWAS ENTSCHEIDENHEIT UND EINFÜHLUNG KÖNNEN SIE SICH EINE BEACHTLICHE EXISTENZ ALS GHOSTWRITER ERRINGEN.

DAS IST NICHTS GEISTERHAFTES, NICHTS OKKULTES, MEINE HERREN. SIE ERZÄHLEN DAS Leben EINES ERFOLGREICHEN, ALS WÄREN SIE ES SELBST. SIE KRIEGEN DEN AKTENBERG UND UNTERLAGEN GE-

LIEFERT, OFT GENUG STELLEN MEINE Klienten IHR HAUS ODER IHR ZWEITRESIDENZ IN DEN BERGEN ZUR VERFÜGUNG. SIE VERFÜGEN ALSO ÜBER UNGESTÖRTHEIT, STILLE – FAKTOREN, DIE HEUTE SELTEN WURDEN. AUCH GETRÄNKE UND DIE BENUTZUNG DES SWIMMING-POOLS WERDEN GELEGENTLICH OFFERIERT. WAS HÄLT SIE AB, SICH AUF DIESEM INTERESSANTEN FELD SCHÖPFERISCHER BETÄTIGUNG ZU VERSUCHEN? ALLERDINGS IST SOGLEICH EINE HÜRDE ZU NEHMEN: DAS ERSTE KAPITEL MUSS SITZEN, IST VON ÄUSSERSTER WICHTIGKEIT. MAN DARF EINE SPUR KRITISCH SEIN, WENN ES UNBEDINGT SEIN MUSS, DOCH DER EIGENTLICHE ERZÄHLTON IST AUF WOHLWOLLEN ABGESTIMMT. DIESER MENSCHEN ERZÄHLEN JA VON SICH SELBST, SIND BIS ZU EINEM GEWISSEN GRADE STOLZ AUF SICH, MANCHMAL GEHT DIESER STOLZ BIS AUF DIE WURZEL DER FAMILIE ZURÜCK. NUR DANN, WENN EIN VATER ODER GROSSVATER GEFEHLT HAT ODER INS ERFOLGSBILD SEINES KINDES NICHT PASST, IST RÜCKSICHT ZU NEHMEN, EVENTUELLE HÜBSCHE ANEKDOTE EINZUBAUEN. SIE VERSTEHEN MICH, MEINE HERREN!

Das erste Kapitel wird von meinem Verlagskomitee geprüft, im Beisein des jeweiligen Ghost-Bestellers. Nach ANNAHME UND VORNAHME GELEGENTLICHER KLEINER RETUSCHEN WIRD DER AUFRAG FEST. MEISTENS KÖNNEN SIE SICH MIT EINEM SOLIDEN VORSCHUSS AN DIE ARBEIT MACHEN. UNTER UMSTÄNDEN FINDEN SIE GAR SPASS AN DIESER FABELEI, VERZEIHLUNG, ICH WOLLTE SAGEN AN DIESER SCHÖPFERISCHEN NACHGESTALTUNG EINES LEBENS. DA IST ZUM BEISPIEL DER ERFINDER GEWISSE VERSCHLUSSROHRE FÜR LABORKÜCHEN, EIN HÖCHST INTERESSANTES THEMA, ODER EIN NAMHAFTER DIREKTOR MÖCHTE ALS ERFOLGREICHER VERHANDLUNGSPARTNER HERAUSGESTELLT WERDEN, DANN ERZÄHLEN SIE VON SEINEN REISEN – UM DEN SCHRIEB FARBIGER ZU MACHEN. GELEGENTLICH KANN AUCH EIN ZARTES LIEBESVERHÄLTNIS MIT EINGEBAUT WERDEN, WOBEI SIE DANN IHRE EIGENTLICHE SCHRIFTSTELLERISCHE KUNST EINZUSETZEN VERMÖGEN. EINES IST WICHTIG, ÜBERÖRDEN SIE NICHT, GREIFEN SIE IMMER WIEDER ZUM TELEFON, WENN IHR Klient GEWISSE HÖHEPUNKTE SEINES LEBENS HERAUSGESTELLT HABEN WILL. EIN ZWEITER SEHR NAMHAFTER VORSCHUSS WIRD

NACH DEM Dritten ODER VIEREN KAPITEL FÄLLIG. UEBRIGENS KÖNNEN SIE DAS MUSTER EINES GHOSTWRITER-VERTRAGES HIER EINSEHEN.

WEITERE FRAGEN, MEINE HERREN? KEINE? Ich NEHME AN, DASS SIE IM AUGENBLICK NOCH ETWAS ERSTAUNT SIND. GEWISSE WIRD IHR MEHR ODER WENIGER SCHWIERIGE ARBEIT NUR GELDICH BELOHNT, IHR NAME BLEIBT GEHEIM. MEINE Klienten WOLLEN SICH EBEN MIT IHREM EIGENEN NAMEN VORSTELLEN, WOBEI ICH GERN ZUGEBE, DASS VIELE DIESER BÜCHER GRÖSSEREN IMAGE-PROGRAMMEN ANGEHÖREN. DIE POST BRINGT MIR LAUFEND ANFRAGEN. GESTERN HAT MIR DER BESITZER EINER HÜHNERGROSSFARM EIN MANUSKRIFT GESCHICKT, IN WELCHEM SEIN GANZES ARBEITSREICHES LEBEN ERZÄHLT WIRD. ES MUSS VÖLIG UMGESCHRIEBEN UND IN BEZUG AUF DIE SYNTAX VERBESSERT WERDEN. EINE VERLOCKENDE AUFGABE. EIN WEITERER Klient VON MIR, BEKANNTER SPEZIALIST VON AGAR-AGAR-PRODUKTEN GEGEN VERSTOPFUNG, WÜNSCHT EIN ERSCHÖPFENDES LEBENSPORTRÄT. SIE SEHEN, MEINE HERREN, HIER WÄRT ARBEIT AUF SIE ...!

Das Zitat

Wenn ein Mensch einen Tiger töten will, nennt er es Sport. Wenn ein Tiger ihn ermorden will, nennt er es Grausamkeit.

George Bernard Shaw

Alibi

Das Schwalbenweibchen schluchzt schwer enttäuscht. Da sagt das Männchen: «Glaube mir doch bitte, den Ring habe ich von der Vogelwarte Sempach!»

HEINRICH WIESNER

Kürzestgeschichte

Die Ursache

Eine Schwalbe macht noch keinen Sommer; auch ein paar wenige nicht. Zu welchen Folgen das mangelnde Vorhandensein von Schwalben führt, zeigt dieser Sommer.

Die Insektizidhersteller zeigen nach wie vor kein Verständnis. Nach wie vor werden wir den Sommer haben, den wir verdienen.

Dies und das

Dies gelesen: «Es ist bedauerlich, dass heutzutage, wie bei unterentwickelten Völkern, nicht mehr zwischen *mein* und *dein* unterschieden werden kann und dass Allgemeingut, welches vom Staat oder von privaten Institutionen mit viel Liebe und Aufwand zur Verschönerung aufgestellt ist, durch Vandalismus zerstört oder gestohlen wird.»

Und das gedacht: Wer beweist, dass bei unterentwickelten Völkern das Unterscheidungsvermögen zwischen *mein* und *dein* unterentwickelter ist als bei uns?!

Kobold



Us em
Inner-
rhoder
Witz-
tröckli

Bi öös obe hend früner d Kurgesch viil meh chuewaami Mölch trunke as hütt. Eso e gschnäderfrääsigi (übertrieben heikle) Frau het bim Puur reklemiet, die Mölch sei jo gää nüd chuewaam. Do säät de Puur: «Mosch si gad trinke, si weets denn scho.»

Sebedoni

Konsequenztraining

Der Mensch, Krone der Schöpfung, liefert wirklich Intelligenzbeweise noch und noch, am laufenden Band, sozusagen.

Da verschandelt ein Schmierfink mit Spray eine frischgetünchte Hauswand. Worauf ein anderer empört danebensprayed: «Sauhund!»

Boris

Berühmtheiten

Berühmt, weil sie den Möbelhandel beflogen, waren Louis XIII., Louis XV., Louis XVI. und Louis Philippe. Und da die Louis I bis XII keinen eigenen Stil entwickeln, spricht man kaum noch von ihnen. Sie sehen, wie wichtig eigener Wohnstil ist, und um ihn zu entwickeln, beginnt man am besten mit einem Orientteppich von Vidal an der Bahnhofstrasse 31 in Zürich!